

L'Indépendant, 18/07/23

"Les filles à Papa" s'exposent à Formiguères

Paysan(nes) de Père en Fille

Les filles à Papa ne sont plus ce qu'elles étaient...



Mathilde Penissaut rejoint le GAEC familial à Formiguères où son père Marcel produit du lait avec des vaches de races montagnardes et de la viande de limousines. Mathilde développe une production de fromages fermiers.



Dix portraits grandeur nature pour une exposition unique le 20 juillet à la station

Jeudi 20 juillet, lors de la fête des troupeaux à la station de ski, les vacanciers pourront déambuler au sein d'une exposition extérieure intitulée "Paysan (nes) de père en fille. Les filles à Papa ne sont plus ce qu'elles étaient". En dix photos rassemblant des portraits posés et des photos reportage, le photographe Georges Bartoli a illustré la transmission de père en fille au sein de structures agricoles familiales. Quatre familles, membres du Groupement pastoral Balcère-Lladure, ont participé à cette étude d'une tendance émergente dans l'agriculture montagnarde. Ainsi sont représentés des binômes de Formiguères, de Ste-Léocadie (Cerdagne), de Campagne-sur-Aude et des Hautes Corbières, près de Bugarrach (Aude). Georges Bartoli a été impressionné par le choix de

vie des jeunes femmes. *"Ces filles décident de rester là, elles sont dans leur époque, dans la modernité, mais elles envisagent à l'aube de leur vie professionnelle de vivre là. En termes de vivacité de territoire, je trouve ça fabuleux".* Au cours des échanges avec les personnages, l'auteur s'est rendu compte de la qualité de la relation entre celui qui transmet et celle qui continue. *"Ces filles sont formées, elles ont fait des stages ailleurs, elles ont une vision plus large de leur métier et ne sont pas décidées à se laisser guider, souligne-t-il. Mais les pères jeunes ont été formés aussi. J'ai senti une grande bienveillance et des gestes protecteurs des pères pour leurs filles. Ils sont fiers de ce qu'ils font et fiers de leurs filles".*

Georges Bartoli est un reporter photographe installé à Matemale. Baroudeur et observateur du monde, il a publié des travaux sur le monde paysan, notamment pour la Confédération paysanne de France.